
先日、２年生で「おせち料理実習」をしました。「おせち料理」を作るのは迎春準備の一つですが、

皆さんのご家庭では、どんな迎春準備をされるでしょうか。うちでは、しめ縄、鏡餅はもちろん、小餅

を軽く焼いて、うめのお茶と一緒にお供えするという風習を継承しています。年末には大掃除をして

迎春準備を整え、新しい年を迎えると気持ちのよいものです。古来節目を大切にしてきた日本人の知

恵を受け継ぎ、皆さんも迎春準備を手伝ってみませんか。 

さて、今年は辰年です。辰（竜）は、想像上の生き物ですが、中国の故事に由来する「登竜門」、「画

竜点睛」、「竜頭蛇尾」などの言葉が私たちの身近でも使われています。縁起のよい生き物とされる辰

（竜）にあやかりよいスタートをきるためには、昨年１年間の振り返りをするのが大事です。自分が成

長したところ、課題を明確にすることで、次に何をすればよいかが自ずとわかるからです。 

２０２４年、晴れやかな気持ちで新年を迎えたいものです。 

 

 

 

 

 

 

 

       

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３１年 
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艱難
かんなん

 汝を玉にす 
校長 西 村 睦 人 

 

上記の言葉は、日本で古来より言われていることわざの一つです。 

「玉」は、人が地中から掘り出した荒い玉石を丹念に磨き上げて、はじめて

「玉」となり、美しい光と色を放ちます。いかに素材がよくても磨き方が悪けれ

ば、よい玉とはなりません。苦労は人間を玉のように磨き上げるものであるという

たとえです。また、西洋の似たことわざに「おだやかな海は上手な船乗りを作ら

ぬ」と言うのもあります。 

いま３年生は、中学校３年間及び義務教育９年間のまとめの時期であると同時

に、自分の目標や将来に向けての舵を切るために「受験」という荒波に立ち向かっ

ている時です。１，２年生は生徒会役員選挙が終わり、新しい体制のもと、よりよ

い学校づくりのために自分たちがどのように目標を決め進んで行くべきか航路を考

えてくれています。 

これから先、時には苦しいことや辛いこともあるでしょう。でも、それらを克服

していく知恵を身につけ、仲間と協力して努力していくことで自ずと道は見えてき

ます。さらには目標を達成できたときの喜びは一入（ひとしお）でしょう。 

艱難（困難や苦労）を乗り越えることによって、立派な人間に成長したいもので

す。 

※2023年うさぎのホップ、ステップ、ジャンプから、2024 年昇龍の勢いでさらな

る高みに･･･。今年もよろしくお願いします。 

 
 

  

 
 

 

田村先生からのメッセージ！ 



 

本校２年生が毎年行います、「立志式」に

伴う江下山登山にあたり、保護者や地域団体

の皆様のご協力を得て、事前に江下山登山の

ルートの草刈り作業を行っています。 

 今年度の立志登山の期日は、令和６年２月

３日（土）です。そのため、事前の草刈り作

業を１月２０日（土）の 13:00から行いたい

と思います。【予備日：１月２７日（土）】 

 皆様にはお忙しいなか大変ご迷惑をおかけ

しますが、可能な範囲でご協力いただけたら

と思います。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

美祢市駅伝競走大会で健闘しました！ 

江下山草刈り作業のお知らせ 

【男子駅伝部】 
僕たちは１０月ぐらいから毎日練習をしてきました。 
「努力は実る」という言葉の通り、チーム一丸となり、 

声かけをしたりして、全１０チーム中４位という結果を 
残すことができました。３位入賞までもう一歩というと 
ころで悔しい気持ちもありますが、何よりも部員全員で 
笑顔で終わることができたので良かったです。 
  

１月の主な行事予定 

 

 ４日(木) 公務始め 

 ９日(火) 始業式 

      全学年学力診断テスト 

１５日(月) 成進高一般入試 

１６日(火) 宇フ付香川高一般入試 

２０日(土) 英検 

２２日(月) 慶進高一般入試 

２３日(火) オープンスクールⅠ 

      職業講話 

２４日(水) あつマロンネット協議会 

３１日(水) 小中合同学校運営協議会 

 

【女子駅伝部】 
 最初は人数が足りるのかどうか、、、そんな中で何とか６人集  

まることができ、活動がスタートしました。  

 部員全員が『0.5 秒は 3 秒、1 秒は 6 秒』の精神を大切にし 

て、一生懸命に練習に取り組んだ成果が準優勝という結果につ 

ながったと思います。この経験を生徒たちが学校生活で生かし 

てくれることを願っております。本当にお疲れ様でした。  
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